


Тамара Гашимова

Новохопёрский район
А пока на дворе – август, и 

стройка бурлит, словно рас-
тревоженный улей. Трещат 
сварочные аппараты, гро-
хочут перфораторы, ревут 

мощные двигатели много-
тонной техники. К разно-
калиберным бетонным ко-
робкам протянуты стальные 
нити линий электропередач. 
Понять,  что  происходит 
на стройплощадке, журна-
листам «Коммуны» помог 

начальник строительного 
участка ООО «Слоны» Ев-
гений Валуйских. 

Оказалось, что под словом 
«станция» подразумевается  
целый комплекс: дезинфекци-
онный барьер для обработки 
автомобилей, контрольно-
пропускной пункт,  основной 
корпус, административно-
бытовой комплекс, электриче-
ская и дизельная подстанции, 
водонапорная башня, повы-
шающая насосная станция, 
пожарный резервуар запаса 
воды, две скважины.
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Пилотный проект для медицины
Воронежская область может стать пилотным регионом 

по развитию профилактической медицины в России. Как 
сообщила первый заместитель председателя комитета по труду, 
социальной политике и делам ветеранов Государственной 
думы РФ Галина Карелова на встрече с губернатором 
Алексеем Гордеевым, для этого в регионе есть необходимая 
база. В Воронеже работают Центры здоровья, созданные в 
рамках федеральной целевой программы, а для учеников 
7-9-х классов подготовлен учебник «Наш выбор: здоровый 
образ жизни».

Новый элеватор для региона
В Нижнедевицком районе планируется построить совре-

менный элеватор, объём хранения которого составит 60 тысяч 
тонн. Об этом в рамках рабочей встречи договорились губер-
натор Алексей Гордеев и президент банка «Авангард» Кирилл 
Миновалов. Обсуждалось и строительство на территории 
региона сахарного завода, но окончательное решение по этому 
вопросу будет принято позже, так как нужно уточнить вопро-
сы, связанные с организацией инженерной инфраструктуры 
системы водоснабжения.

Белгородский бетон в Нововоронеже
В Воронежской области может появиться новый завод по 

производству мелкоштучных бетонных изделий – бордюров, 
тротуарной плитки. Местом его строительства рассматрива-
ется Нововоронеж. Ввод в строй этого предприятия позволит 
создать около тысячи рабочих мест. Общий объём инвести-
ций – почти полмиллиарда рублей. Если все необходимые 
договорённости будут достигнуты в ближайшее время, пред-
приятие планируется запустить в 2014 году. Инвестиционный 
план предложен белгородской строительной компанией ООО 
«Управляющая компания и ЖБК-1».

Доску отдали в музей
Мемориальную доску, посвящённую Андрею Платонову, 

передали в дар Воронежскому литературному музею имени 
И.С. Никитина. Памятный знак демонтировали со здания 
трубочного завода, расположенного на улице Революции 1905 
года, где в 1916 году работал литейщиком будущий писатель. 
Это здание, не являющееся объектом культурного наследия, 
в скором времени снесут. Теперь доска займёт место в экспо-
зиции литературного музея.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области облачно с прояснениями, временами 
небольшие, местами – сильные, дожди; местами грозы, 
в отдельных пунктах – град; ветер западный, умеренный, 
при грозе местами порывистый, сильный; температура 
+23…+28, местами до +31.

29 августа по области – облачно с прояснениями, вре-
менами дожди, местами – сильные, в отдельных районах 
– очень сильные дожди, местами град; ветер восточный, 
умеренный, при грозе местами порывистый; температура 
ночью +15…+20, днём +17…+23, местами до +27.

30 августа по области – облачно с прояснениями, вре-
менами дожди, местами – сильные, в отдельных районах 
– очень сильные дожди; ветер западный, умеренный, 
при грозе местами порывистый; температура ночью 
+11…+16, днём +16…+21.
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Показали  
хорошую выучку

Сергей КройчиК
Фото автора

В посёлке Малышево 
прошли открытые соревно-
вания в выездке и конкуре 
среди  ведущих всадников 
Центрального Черноземья. 
Они оказались яркими и за-
поминающимися по несколь-
ким причинам. Во-первых, в 
них приняло солидное число 
участников, что добавило со-
ревнованиям зрелищности и 
спортивного азарта.     

Во-вторых, в них вновь 
отличились воронежские 
спорт смены, представляющие 
несколько школ верховой 
езды. Среди них Ирина Пи-
дорич, Алина Сивко, Галина 
Марухина, Виктория Лохмат-
кина, Геннадий Ельчанинов 
– Аннинский конноспортив-
ный клуб; Юлия Кузнецова, 
Егор Троцкович, Елизавета 
Лыбань, Анна Стахурлова из 
посёлка Ямное Рамонского 
района; Светлана Пусташин-
ская – Хреновской конезавод 
Бобровского района. Да и 
сами организаторы сорев-
нований - КСК «Спартак» 
- не подкачали: в выездке и 
конкуре показали хорошую 
выучку воспитанницы этой 
школы Алина Чурсанова, 
Оксана Фёдорова и Елизавета 
Сигачёва. 

И, наконец, перед офици-
альными соревнованиями 

конноспортивному клубу 
«Спартак» были вручены 
геральдические символы – 
герб и знамя, разработанные 
Воронежской геральдической 
коллегией. Идея и разработка 
герба, грамоты и знамени при-
надлежит президенту ВРГК 
Геннадию Колчину и его ко-
манде единомышленников 
- Михаилу и Николаю Прово-
торовым, Дмитрию Меркуло-
ву и Наталье  Ивановой.

Пенсионерам предложили манёвр
Министерство труда и Пенсионный фонд России напра-

вили проект Стратегии долгосрочного развития пенсионной 
системы до 2030 года для обсуждения в профильные мини-
стерства и ведомства. В числе главных инициатив – так на-
зываемый «страховой манёвр»: временное перераспределение 
шестипроцентного тарифа с накопительной составляющей 
на солидарную, что позволит сократить дефицит бюджета 
ПФР, сохранить обязательства государства перед нынешними 
пенсионерами и избежать увеличения пенсионного возраста, 
сообщает РИА «Новости». Пока что в этой концепции Мин-
труд обошёл вопросы, связанные с повышением пенсионного 
возраста, увеличением трудового стажа и изменением фор-
мулы для расчёта пенсий.

Небезграничная Турция
Число сирийских беженцев, прибывших в Турцию, превы-

сило 80 тысяч человек. Об этом сообщает РИА «Новости» со 
ссылкой на главу турецкого МИД Ахмета Давутоглу. По его 
словам, если поток беженцев из соседней страны будет расти, 
необходимо принять «некоторые новые меры». При этом он 
не уточнил, какие именно. Ранее турецкие власти высказы-
вались за создание зоны безопасности в Сирии, если число 
беженцев из неё в Турцию достигнет 100 тысяч человек. По 
сообщениям турецких СМИ, местные власти в понедельник 
временно прекратили пропуск беженцев в приграничную с 
Сирией провинцию Хатай из-за нехватки мест для их раз-
мещения. Подтверждения этой информации из официальных 
источников не было.
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Впервые в стране конноспортивному 
клубу вручены герб и знамя

Половина уже пройдена 
ещё в июне тишину этого поля нарушали лишь трели 
неугомонных пернатых да полуночников-сверчков. 
Теперь здесь   полным ходом идёт строительство. В 
сентябре станция искусственного осеменения крас-
нянского свинокомплекса должна принять своих 
постояльцев – 160 хряков-производителей.
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В Воронежской области состоял-
ся трехдневный автопробег по 
историческим местам региона.

валерий Северный

Организатором мероприятия вы-
ступило Воронежское областное отде-
ление Общероссийской общественной 
организации малого и среднего пред-
принимательства «Опора России», 
ознаменовав тем самым свой 10-летний 
юбилей.   

Для автопробега был выбран марш-
рут «Воронеж - государственный 
археологический музей-заповедник 
«Костёнки» - город Острогожск - Ко-
стомарово – город Павловск – музей-
заповедник «Дивногорье» - город 
Лиски – Воронеж».  

В автопробеге, который проходил 
24-26 августа, приняли участие также 
другие некоммерческие организации, в 
том числе Торгово-промышленная па-
лата Воронежской области. Его участ-
ники посетили Каменский социально-
реабилитационный центр для несо-
вершеннолетних в селе Тимирязево, 
а также Каменский дом-интернат для 
престарелых и инвалидов. Кроме того, 
была проведена встреча с предпри-
нимателями Острогожского района, 
на которой  обсуждалась возможность 
развития внутреннего туризма в Во-
ронежской области. В регионе немало 
достопримечательностей и интересных 
мест, которые могли бы стать свое-
образными точками некоего «Золотого 
кольца Воронежской области». 

 

В пАртИях И дВИжеНИях
«единороссы» к выборам готовы

Выдвижение кандидатов на досрочные до-
выборы в органы местного самоуправления за-
вершено 24 августа. Воронежские «единороссы» 
представили своих кандидатов. В единый день 
голосования, 14 октября, в Воронежской области 
пройдут выборы  глав сельских и городского по-
селений в десяти районах региона. Так, будут из-
браны 5 глав сельских поселений и 28 депутатов, 
17 из которых – депутаты сельских поселений и 
11 - городских советов.

Выборы состоятся в Аннинском, Бобровском, 
Бутурлиновском, Каменском, Кантемировском, 
Каширском, Панинском, Семилукском, Терновском, 
Хохольском районах. 

Кандидаты, выдвинутые «Единой Россией», 
победили по итогам внутрипартийных праймериз, 
которые состоялись во всех отделениях партии.

Вспоминали Советский Союз
Митинг, заявленный и организованный движе-

нием «Трудовой Воронеж» при поддержке КПРФ, 
ленинского комсомола, других левопатриотических 
партий и общественных движений, прошёл в Воро-
неже в день 21-й годовщины образования Государ-
ственного комитета по чрезвычайному положению 
(ГКЧП). Собравшиеся напомнили воронежцам о 
трагичности того переломного времени, когда ре-
шалась судьба Советского Союза.

Выступления участников митинга сопровожда-
лись архивными радиозаписями и патриотическими 
песнями. Прохожие с интересом воспринимали 
происходящее, присоединялись к митингующим, 
подпевали знакомые с детства мелодии. Комсомоль-
цы здесь же раздавали листовки «70 лет «Молодой 
гвардии» о деятельности и лидерах подпольной 
комсомольской организации.

Кстати, с каждым годом всё больше наших со-
граждан оценивают развал СССР как трагичную 
страницу истории страны, и сегодня, спустя два де-
сятилетия, лишь 10 процентов россиян, по оценкам 
социологов, считают августовские события 1991 года 
победой демократии.

Валерий ВалеНТиНоВ.

Светлана шамаКина

Фото михаила кВАСоВА
- «Семёновна, Семёновна, а 

ну давай, пляши…» - выводили 
артистки из клуба посёлка 
Высокий.

- Как называется ансамбль? 
– спросила я самую голоси-
стую солистку.

- Да как назовёшь, так и 
будет. Ансамбль только орга-
низовали.

- «Родные напевы»?
- Самый раз!- согласилась 

моя собеседница Мария Фё-
доровна Карпова. Она была 
заводилой среди тех, кто доби-
вался в Высоком реконструк-
ции старого здания, в котором 

и обустроили Дом культуры. 
Теперь в нём есть и отопление, 
и мебель, и даже аппаратура 
для караоке.

- Теперь вечерами поём пес-
ни, поэтому настроение у нас 
всегда хорошее, - признались 
артисты из Высокого. 

- «Песня нас объединяет, 
и любить всех заставляет!», 

- пел  ансамбль «Анастасия» 
из Александровки – роди-
ны Митрофана Пятницкого, 
организовавшего первый в 
России «Ансамбль народной 
песни», а в 1910 году – хор из 
певцов Александровки. В ней 
и сегодня все поют. 

- Любимая наша песня «А 
на родине Пятницкого». Её 
знают и поют у нас от мала 
до велика, - говорит глава 
администрации поселения 
Валентина Серикова.

- Милости просим в «Бабий 
кут», - пригласила хозяйка 
соседнего подворья  Любовь 
Городецкая. Она известная 
в Еланке мастерица. Вяжет 
и спицами, и крючком и не 
только кофточки, шарфики и 
салфетки, но и кукол делает. 
Одна из них весело выгля-
дывала из детской люльки. 
А неподалёку от неё стояла 
настоящая, точь-в-точь как у 
моей бабушки,– прялка. 

- Конец девятнадцатого 
века. Вот так садились за неё 
наши предки, а этой педалью 
приводили колесо в действие, 
- показывает Любовь Ива-
новна.

Все эти уникальные пред-
меты быта из местного школь-
ного музея «Исток». Учителя 
и ученики уже давно собирают 
старинные экспонаты, расска-
зывающие о народном рукоде-
лии и жизни наших предков. 
Эта экспозиция привлекала 
многих гостей праздника. А их 
здесь было видимо-невидимо. 
В том числе и совсем юных. 

- Нам здесь всё нравится. 
А особенно песни, - говорит 
Кристина Казьмина, приехав-
шая в Таловую к бабушке на 
каникулы из Бирюча. С ней 
согласна и ростовчанка Алина 
Евсикова, которая тоже гостит 
в Таловой. 

-Да, у нас замечательные 
песни. Их в нашем репертуаре 
155! И все - коронные, - гово-
рит художественный руко-
водитель народного ансам-
бля «Кладезь» из Таловского 
центра народного творчества, 
Заслуженный работник куль-
туры РФ Валентина Захарова. 
Она и многие другие извест-
ные исполнители стали ярким 
украшением праздничного 
концерта, посвящённого юби-
лею райцентра. И несмотря на 
то и дело срывавшийся дождь, 
праздник получился краси-
вым и душевным.

А открылся он, как и поло-

жено, встречей гостей хлебом-
солью. Румяные караваи с 
песней о родной земле пре-
поднесли солистки ансамблей 
«Дива», «Калейдоскоп» и 
«Приволье». 

- Вряд ли могли первые по-
селенцы Таловой представить, 
каким станет неизвестный по-
лустанок за свою 120-летнюю 
историю. Раньше здесь было 
три барака, сегодня же - по-
сёлок с развитой инфраструк-
турой, налаженным бытом, 
современной планировкой. 

Много преобразований 
свершилось в посёлке за годы 
советской власти. Появились 
многоэтажные дома, построе-
ны прекрасный больничный 
комплекс, школа, почтамт, 
узел связи, спортшкола и 
много других современных 
зданий. Развитие посёлка про-
должается. С газификацией 
стали доступными для наших 
жителей многие блага циви-
лизации. На очереди – полное 
обеспечение населения каче-
ственной водой, строительство 
физкультурно-спортивного 

комплекса, возрождение пар-
ка, реконструкция центра 
посёлка, - сказал, поздравляя 
земляков с юбилеем, глава 
администрации Таловского 
городского поселения Генна-
дий Широков. 

А песни, звучавшие со сце-
ны, словно обещали, что всё 
будет именно так. 

 - Главная на день сегод-
няшний задача – возрождение 
промышленного потенциала 
райцентра. В Таловую при-
ходит крупный инвестор. В 
посёлке планируется постро-
ить комбикормовый завод и 
элеватор, а в районе – площад-
ки по производству свинины, 
реконструируется маслозавод. 
Взят курс на укрепление мате-
риальной базы школ, больниц, 
домов культуры, - отметил 
глава администрации Талов-
ского муниципального района 
Виктор Бурдин. 

В этот праздничный день 
наградили немало таловчан, 
внёсших весомый вклад в раз-
витие посёлка.
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Родные напевы Таловой
дата | Широким, раздольным праздником таловчане отметили 120-летие родного посёлка

развёрнутые подворья всех сёл Таловского района радовали гостей и таловчан 
щедрым угощением, выставками декоративно-прикладного искусства и задушев-
ным исполнением песен. и стали достойным прологом праздника.

Пришедших на праздник встречали хлебом-солью.

Динамичным продолжением праздника  
стало выступление самбистов.

Родную Таловую поздравили и юные артистки.

Ансамбль песни из посёлка Высокий.

В главном корпусе идут монтажно-бетонные работы.

Опора   
туризма
Событие
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Как театр начинается с вешалки, 

так и станция – с дезинфекционного 
барьера. Именно здесь будет проходить 
обработку любой транспорт, прежде чем 
проехать на территорию станции. А пока 
идут заливка фундамента и монтаж опор. 
Следом придут монтажники-электрики, 
чтобы оборудовать тёплые полы и про-
вести освещение. За безукоризненным 
выполнением работ следит инженер-
электрик Валентин Яцишен. 

За дезбарьером – проходная или 
КПП. Строение в 54 квадратных метра 
с автономным отоплением, со всеми 
необходимыми удобствами и комнатой 
отдыха для персонала почти готово. 
Одни рабочие занимаются облицовкой 
сайдингом внешней стороны, другие – 
отделкой внутренних помещений. 

-В основном корпусе площадью 1200 
квадратных метров, где будут разме-
щаться животные, расположится также 
административно-бытовой комплекс, 
-  рассказывает Евгений Иванович. – В 
нём предусмотрены душевые, санузлы, 
лаборатория для оценки и анализа се-
мени. Для каждого помещения, вплоть 
до КПП, - отдельные закрытые ёмкости 
для очистки стоков. Строительные ма-
териалы используем только отечествен-
ного производства. Сегодня на стройке 
задействованы 53 человека. С каждым 
днем людей становится больше, так как 

увеличивается объем работ. По мере 
необходимости появляются всё новые 
специалисты. 

Удивило то, что в корпусе нет окон-
ных проёмов. Но наш собеседник объяс-
нил, что по проекту их и не должно быть, 
освещение — только электрическое. 
Ну а воздух в помещении будет обнов-
ляться через специальные клапаны, 
расположенные под крышей. 

По краям огромного сооружения 
строители с перфораторами в руках 
«колдовали» над обустройством систе-
мы навозоудаления.

С тыльной стороны корпуса также 
всё грохотало и бурлило. Экскаватор 
вгрызался в землю, выбрасывая на по-
верхность жёлто-черную массу. Через 
считанные дни в этой огромной яме 
разместятся пять пожарных резервуа-
ров общей емкостью 275 кубометров. 
Поодаль рабочие делали разметку для 
монтажа ограждения. 

-Станция искусственного осемене-
ния предназначена для обеспечения 
спермопродукцией трёх комплексов, 
которые находятся  на территории 
Новохопёрского, Павловского и Кала-
чеевского районов, - о ближайшем буду-
щем станции рассказывает директор по 
производству ООО «Агро-Эко» Игорь 
Долженко. – На сегодня строительные 
работы выполнены практически на 50 
процентов. Приобретаем оборудование 

для лаборатории, внутреннюю «на-
чинку» станции закупим в одной, про-
веренной несколькими десятилетиями 
работы в России, немецкой фирме. В 
настоящее время в Новохопёрском 
районе работает комплекс на пять тысяч 
свиноматок. На сентябрь запланиро-
вана реализация товарной продукции. 
Годовая мощность - 13-14,5 тысячи тонн 
мяса в живом весе. В перспективе — 
строительство ещё семи комплексов.

Социальную сторону «медали» 
осветил начальник отдела по развитию 
сельской территории администрации 

Новохопёрского района Геннадий До-
ронкин: 

- На действующем свинокомплексе 
«Краснянский» уже работают 150 че-
ловек со средней зарплатой 17 тысяч 
рублей, через месяц на станции будет 
трудоустроено еще 30 человек. Сейчас 
ведутся переговоры по выбору второй  
площадки для возведения в следую-
щем году второй очереди комплекса в 
округе села Елань-Колено. Там также 
получат работу 150 местных жителей. 
Это значит, что Новохопёрский район 
будет развиваться и дальше. 

Половина уже пройдена 
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дмитрий аНисимов

На днях в прокуратуру Во-
ронежской области с незна-
чительным интервалом по-
ступило сразу два заявления 
с просьбой провести проверку 
«Теплосети». Первое - от ООО 
«Газпром межрегионгаз Воро-
неж» по факту возросшей за-
долженности, второе - от СРО 
НП «Воронежская коммуналь-
ная палата» по факту завы-
шения «Теплосетью» объемов 
поставленного ресурса. 

Сравнив объемы отпущен-
ной (по приборам учета) хо-
лодной воды только на четыре 
центральных тепловых пункта 
(ЦТП) с поставленной (по 
нормативу жителям) с них 
горячей, УК пришли в не-
доумение. Среднее завышение 
со стороны МКП составило 
35 процентов. Если перевести 
объемы ресурса на деньги, 
то полученная муниципаль-
ным казенным предприятием 
сверхприбыль  в 2011г. только 
по этим четырем тепловым 
пунктам составила без малого 
один миллион рублей. А что 
можно обнаружить, проверь 
кто-нибудь все 123 котельные, 
имеющиеся на балансе МКП, 
остается загадкой.

Конечно, такая манипуля-
ция с объемами и, следова-
тельно, стоимостью не может 
проводиться без юридического 
обоснования. И оно у «Тепло-
сети» имелось. В конце сен-
тября 2009 года свет увидело 
постановление президиума 
Высшего Арбитражного суда  
РФ, которое утвердило плату 

по нормативу без учета квар-
тирных счетчиков. В то же вре-
мя, сами жильцы продолжали 
платить по индивидуальным 
приборам (ИПУ), на что имели 
полное право: решение суда 
шло в разрез с действующими 
в сфере ЖКХ постановления-
ми. А разница, возникавшая в 
результате таких судебных ре-
шений, ложилась бременем на 
управляющие организации. И 
вышла она колоссальной – до 
25 процентов. По логике по-
ставщика ресурса, люди с ИПУ 
«де-юре» стали обманщиками, 
как будто они потребили на 
четверть больше, чем указали 
в квитанциях. И так продолжа-
лось вплоть до февраля 2012г., 
когда 124-е постановление 
Правительства РФ однозначно 
запретило расчеты, прово-
димые таким образом. Новый 
документ подтвердил правоту 
УК. С этого момента постав-
щики ресурса обязаны были, 
как и управляющие компании, 
принимать показания квартир-
ных счетчиков, а не выставлять 
всем норматив. Объяснить 
эти юридическо-физические 
метаморфозы то с увеличени-
ем объёмом потребления, то 
теперь с их уменьшением в 
ресурсоснабжающей органи-
зации не смогли. 

Управляющие компании в 
течение трех последних лет не 
раз пытались обратить внима-
ние всех возможных инстанций 
на то, что при вынесении ре-
шения судам не предоставили 
расчеты по полученной  воде. 
Ведь основа для горячей – вода 
холодная, которую всего лишь 

подогревают. Но эти доводы 
никто не слышал. В результате 
с УК взыскивались серьезные 
суммы, заплатить которые 
можно было, лишь полностью 
лишив компании возможности 
обслуживать вверенный им 
жилой фонд. 

После анализа данных на 
указанных ЦТП стало ясно: 
управляющие компании не 
лукавили. Сравнив объемы 
воды, поступившей от МУП 
«Водоканал Воронеж» к ко-
тельной, с объемами, указан-
ными в документах на оплату 
от «Теплосети» в адрес УК, 
получилось, что, получив 100 
литров холодной воды, казен-
ное предприятие продавало  
120-150 литров горячей.

Так, например, в 2011 году 
«Водоканал» отпустил ЦТП 
№10 на ул. Земнухова, 20/1т 
19201 кубометров холодной 
воды для приготовления горя-
чей и подачи ее в дома горожан. 
В то же время «Теплосеть», ко-
торой принадлежит указанный 
ЦТП, выставила управляющей 
компании счета за 25 010 ку-
бометров якобы полученной 
горячей воды двумя домами 
18а и 20а по ул. Земнухова. Ви-
димо, без малого шесть тысяч 
кубов «появились» в резуль-
тате пресловутого расшире-
ния субстанции. «Физические 
изыски» поставщиков только 
по этим двум домам привели 
к внезапно образовавшемуся 
«долгу» УК (читай - населе-
ния) перед МКП в размере 
почти 550 тыс. руб. Заметим, за 
несуществующую воду.

Если же мы возьмем весь 
объем воды за 2011 год, фак-
тически полученный МКП 
«Воронежская теплосеть» от 
МУП «Водоканал Вороне-
жа», и прибавим к нему 35 
процентов средней предпо-
лагаемой приписки объемов 
по ЦТП, да еще умножим на 
стоимость подогрева воды 
(который фактически не про-
изводился, потому что самой 

воды не существовало в при-
роде), то получим только за 
один год примерно 300 млн. 
рублей, которые могло допол-
нительно получить казенное 
предприятие за счет подобных 
приписок. И получить с кого? 
Фактически – с воронежцев, 
которые исправно платят за 
потребленные коммунальные 
ресурсы. Именно что за потре-
бленные, а не за виртуальные. 
Ведь, прикрываясь решениями 
судов, поставщик «слизывал» 
деньги с лицевых счетов домов 
за якобы поставленный ресурс. 
В итоге - средств на обслужива-
ние домов катастрофически не 
хватает, жители негодуют, рвут 
на части свои управляющие 
компании.

За это время городскими 
проверками установлено, что 
у МКП «Воронежская тепло-
сеть» нет принципиальных 
нарушений в части начисления 
и предъявления объемов ком-
мунальных ресурсов конечным 
потребителям - жителям Воро-
нежа. А вот сопоставить объемы 
полученной холодной и отпу-
щенной «подогретой» воды, или 
проверить производственную 
мощность котельной или ЦТП, 
никто не удосужился.

На прошедшей недавно 
пресс-конференции руково-
дителя ООО «Газпром меж-
регионгаз Воронеж» Николая 
Карасикова прозвучало не-
однозначное обвинение мэрии 
в нежелании помогать МКП 
и решать ситуацию с долгами 
«Теплосети» перед газовика-
ми. Ведь только за последние 
полгода МКП 11 раз выдавало 
гарантии оплаты за потре-
бленный газ, но ни разу их не 
исполняло ни по объемам, ни 
по срокам. 

Сейчас проверкой казенно-
го предприятия занимается го-
родская Контрольно-счетная 
палата. И руководство  ведом-
ства уже уверенно говорит о 
том, что проблемы у «Тепло-
сети» обозначились только 

в 2011 году – в предыдущие 
годы она работала стабильно. 
Это неудивительно, учиты-
вая, что именно в 2011 году 
организация стала ощущать 
на себе тяжелый гнет кредит-
ных обязательств. Только по 
официальным данным, «Те-
плосеть» должна Сбербанку 
1,2 млрд. руб. и Московскому 
индустриальному банку – 600 
миллионов. Данные кредиты 
получены под гарантии муни-
ципалитета, который, вероят-
но, считал, что у «Теплосети» 
есть возможности самостоя-
тельно погасить заем. Стоит 
отметить, что замалчивание 
фактов о раздутых объемах (а 
уж руководство МКП точно 
знало и знает, сколько воды ку-
пило у «Водоканала») – очень 
удобный ход для муниципаль-
ного предприятия. Ведь чем 
оно рискует? Ничем! А в итоге 
получим банкротство ряда УК, 
доведенных до этого судебны-
ми исками «Теплосети».

Тем не менее, если в ходе 
прокурорской проверки дан-
ные УК подтвердятся и реали-
зация «воздушных» объемов 
будет доказана, свалить все 
свои финансовые беды на «пло-
хую управляющую компанию» 
– должника и банкрота – «Те-
плосеть» не сможет.

124-е постановление Пра-
вительства РФ разрушило 
такой изощренный механизм 
эффективной продажи комму-
нальных ресурсов, как «метод 
теплового расширения», но 
судебный «пробел» 2010 и 
2011гг. остается, и «Тепло-
сеть», вероятно, будет стре-
миться добрать с управляющих 
компаний и населения сотни 
миллионов рублей за ресурс, 
поставленный лишь на бумаге. 
Возможно, новые факты в этом 
деле помогут решить его все-
таки в пользу людей и добро-
совестных УК. 

На днях  состоялся Со-
вет Воронежской городской 
думы. По поручению главы 

Воронежа Сергея Колиуха в 
повестку вопросов на следую-
щую сессию внесён вопрос об 
оказании финансовой помощи 
«Воронежской теплосети» 
для погашения задолженно-
сти перед газовиками. По со-
общению Информационно-
аналитического управления 
горадминистрации, на середи-
ну прошлой недели «голубое 
топливо» не подавалось на 37 
котельных (большинство из 
них – муниципальные), из-за 
чего тысячи воронежцев сидят 
без горячей воды.  Админи-
страция города вмешивается 
в возникшую ситуацию уже 
второй раз: сразу после пер-
вого отключения котельных 
«Воронежской теплосети» из 
городского бюджета было вы-
делено более 85 млн. рублей. 
Таким образом, удалось разом 
погасить значительную часть 
задолженности. 

Информационно-аналити-
ческое управление горадмини-
страции уточняет, что долги пе-
ред газовиками накапливаются 
ежегодно из-за кассового раз-
рыва  и неплатежей управляю-
щих компаний, но к моменту 
начала нового отопительного 
сезона предприятия полностью 
с ними расплачиваются. 

Впрочем, у газовиков и 
самих УК иное мнение на 
сей счёт. Николай Караси-
ков на упоминавшейся пресс-
конференции как раз акценти-
ровал внимание на том, что УК 
платят исправно.

Кто прав, кто виноват – су-
дить со стороны сложно. И не 
случайно ситуацию с горячей 
водой в городе Воронеже взял 
под личный контроль губер-
натор Воронежской области 
Алексей Гордеев. По его весьма 
жесткой рекомендации руково-
дитель «Теплосети» Алексей 
Сергеев ушел со своего поста.

Но горожане ждут следую-
щих шагов по исправлению 
положения. И главное, ждут го-
рячей воды в своих квартирах.

Расширение воды
ЖкХ | Как «физика» муниципального предприятия повлияла на коммунальную экономику города Воронежа

Все знают, что вода имеет свойство снижать плотность 
при нагревании и, соответственно, расширяться. Ви-
димо, именно это положение школьного курса физики 
легло в основу решения руководства МКП «Воронеж-
ская теплосеть» по-новому считать расход воды на 
горячее водоснабжение. Иначе чем ещё объяснить тот 
факт, что предприятие поставило в краны воронежцев 
горячей воды больше, чем ему на эти цели местный 
«Водоканал» отпустил холодной?

алексей пеТров

Напомним, в прошлом году 
в рамках подготовки к юбилею 
Воронежа больница преобра-
зилась – был реконструирован 
фасад. Изменения коснулись 
не столько внешнего вида ско-
ропомощного учреждения – 
оно было утеплено, заменены 
на пластиковые все окна. Это 
значительно уменьшило тепло-
потери здания, вызвало сниже-
ние расходов на отопление, а 
уровень комфорта пациентов 
повысился. Был отремонти-
рован и ряд внутренних по-
мещений. Сейчас на лечении 
находится около 800 человек, 
мощность коечного фонда – 
больше тысячи. 

В этом году работы про-
должились. Сергей Колиух 
в сопровождении главврача 
Геннадия Зимарина осмотрел 
пульмонологическое отделе-
ние, где ремонт выходит на 
завершающую стадию.

– Всего нам в этом году 
выделено более 40 миллионов 
рублей, это не только ремонт, 
но и приобретение нового обо-
рудования, – доложил главе 
города Геннадий Иванович. 
– Кроме пульмонологии, где 
готовность составляет сейчас 
50 процентов, как вы видите, 
работы продолжаются в тера-
певтическом и гинекологиче-
ском отделениях. А «травму» 
мы уже закончили. Кстати, и 
проектные, и цветовые реше-
ния в отделениях принимались 
с учётом мнения персонала. 
Люди лучше знают, как им 
удобнее будет работать.

Сергей Колиух решил осмо-
треть готовое отделение, где 
стоимость работ составила 3,6 
миллиона рублей, чтобы лично 
убедиться в том, что ремонт 
проведён качественно. Уви-
денное удовлетворило главу 
города, видно, что подрядные 
организации подошли ответ-
ственно к исполнению своих 
обязательств.

Сергей Колиух не только 
проинспектировал помещения, 
но и пообщался с врачами, 
медперсоналом и пациентами. 
Один из главных вопросов – 
укомплектованность кадрами. 
Завотделением заверил мэра, 
что по врачам и старшему 
персоналу вопросов нет, есть 
нехватка нянечек, но её в бли-
жайшее время планируется 
решить.

Ещё одним участником 
инспекционного осмотра стал 
Олег Дорохов – заместитель 
директора группы компаний 
«Информсвязь». Его при-
сутствие не случайно – по 
договорённости с главой Во-
ронежа в настоящее время 
реализуется «Городская ком-
муникационная программа». 
Сейчас она выходит на завер-
шающий этап – всё лето шла 
работа и к настоящему време-
ни в 16 городских больницах 
установлено оборудование 
для организации беспровод-
ного доступа к интернет-сети 
Freedom.

– Сейчас в каждом из 19 
зданий полностью завершён 
монтаж, вчера мы проводили 
настройку и сегодня включили 

wi-fi. Он будет бесплатным для 
всех посетителей и работников 
учреждений, роутеры стоят на 
каждом этаже, в местах уве-
ренного приёма размещены 
соответствующие информаци-
онные таблички, – рассказал 
Олег Павлович.

Главу города заинтересовала 
скорость доступа, Олег До-
рохов заверил главу, что в на-
стоящее время скорость никак 
не ограничена, позволяет смо-
треть даже потоковое видео.

– Вы его только включили, 
пока о нём никто не знает, – 
улыбнулся Сергей Колиух.

– Первый трафик уже по-
шёл, а в случае необходимости 
наши технические возможно-
сти позволяют увеличить ско-
рость, проблем быть не должно, 
– ответил Олег Дорохов.

Мэр остался доволен итога-
ми осмотра:

– Мы проводим системную 
работу по улучшению качества 
медицинского обслуживания 
населения. Общее финанси-
рование отрасли исчисляется 
миллиардами рублей, на созда-
ние комфортных условий для 
врачей и их пациентов – ремонт 
и реконструкцию – также на-
правляются немалые средства, 
при этом привлекаются не 
только средства городского 
бюджета. Огромную помощь 
нам оказывает правительство 
Воронежской области и лично 
губернатор Алексей Гордеев. В 
этом году работы проводились 
в 29 отделениях 14 учрежде-
ний. В 13 из них они полностью 
завершены, в остальных готов-
ность превышает 70 процентов. 
Подрядчиков и мы, и админи-
страция учреждений жёстко 
контролируем, все сроки будут 
соблюдены, – отметил Сер-
гей Колиух. – Мы не делаем 
упор только на флагманские 
объекты, такие, как БСМП 
№1 и БСМП №10. Одним из 
направлений работы являет-
ся приближение первичной 
медпомощи к горожанам. И в 
прошлые годы, и в этом откры-
ваем фельдшерско-акушерские 
пункты и офисы врачей общей 
практики.

Особо глава Воронежа под-
черкнул важность работы по 
оснащению городских больниц 
бесплатным беспроводным до-
ступом в Интернет:

– Мы достигли договорён-
ности с руководителем группы 
компании «Информсвязь» 
и сейчас wi-fi доступен для 
всех пациентов и работников 
стационаров. Это важно и тем, 
и другим. Находящиеся на ле-
чении смогут связаться с род-
ными, например, по «Скайпу», 
продолжать активно «жить» в 
Социальных сетях, узнавать 
последние новости и т.д. А 
медработники, и это нам даже 
более важно, смогут изучать 
опыт коллег, общаться с ними, 
читать специализированную 
литературу, независимо от на-
личия свободных компьютеров 
с проводным доступом.

Напомним, что бесплатный 
wi-fi в этом году появился и на 
таких значимых муниципаль-
ных объектах, как спортком-
плекс «Юбилейный» и парк 
«Алые паруса». 

здрАвООхрАНеНие

Wi-fi добрался  
до больниц
Мэр Воронежа Сергей Колиух совершил инспекцион-
ный выезд в городскую клиническую больницу скорой 
медицинской помощи №1, где в настоящее время 
осуществляется капитальный ремонт. 
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ПодПиска - 2013
В Воронежской области идёт  

ДОСРОЧНАЯ пОДпиСкА НА пеРВОе пОлугОДие 2013 г. 
на газету «коммуна». 

Как всегда, вас ждут во всех почтовых отделениях Воронежской области. 

Сергей Колиух интересовался  
укомплектованностью кадрами.

Начатое в Воронежском 
региональном отделении 
Фонда социального страхова-
ния РФ совершенствование 
архитектурно-планировочной 
структуры здания направле-
но на создание комфортного 
обслуживания всех категорий 
посетителей. Уже произведён 
ремонт в помещении туалетной 
комнаты на первом этаже зда-
ния и отремонтирована входная 
группа. Широкий козырек над 
входом не позволит воде или 
льду скапливаться на ступе-
нях, а устройство пандуса и 
расширение дверного проёма 
обеспечит беспрепятствен-
ное движение всех категорий 
граждан. Адаптация здания 
продолжится и в 2013 году. А 
до конца нынешнего года пла-
нируется открыть в отделении 
операционный зал для работы 
с маломобильными группами 
населения. В дальнейшем, как в 
Воронежском региональном от-
делении, так и его филиалах, бу-
дут вестись работы, нацеленные 
на беспрепятственное и удобное 
передвижение маломобильных 
групп граждан, сообщает пресс-
служба ВРО ФСС РФ. 

Ирина ЕФИМОВА.

Для всех  
категорий

социум

Родные напевы Таловой
Начало | Страница 1

Звание «Почётный гражданин 
Таловского района» было при-
своено Виктору Седых. Высо-
кую награду ему вручил Виктор 
Бурдин.

- Спасибо вам, мои земляки, за 
добрые дела и свершения, кото-
рые помогли мне заслужить это 
звание, - сказал Виктор Седых, 
который много лет работал в 
сельском хозяйстве.

Благодарность губернато-
ра Воронежской области была 
вручена педагогу Таловской 
школы-интерната для детей-
сирот Виталию Овчинникову. Он 
более десяти лет руководил этим 
учреждением. Знаком «Благодар-
ность от земли таловской» удо-
стоена Ирина Добряк, которая с 
1971 года преподавала математи-
ку в таловской школе №39.

Ряд жителей посёлка был 
награжден почётными грамота-
ми администрации Таловского 
района. Среди них – учитель 
английского языка, прошедшая 
стажировку в Великобритании, 
автор методик по преподаванию 

своего предмета, Заслуженный 
учитель РФ Светлана Долженко-
ва и Николай Перов, руководив-
ший более сорока лет Таловским 
узлом связи, Заслуженный свя-
зист РФ, награжденный ордена-
ми Трудового Красного Знамени 
и Знаком Почёта.

Список почётных граждан по-
сёлка Таловая тоже стал больше. 
Теперь в нём шесть таловчан. 
Этого звания были удостоены 
воспитатель второго детсада 
Нина Афанасьева и многие годы 
работавший на Таловской дис-
танции пути Виктор Гусев. А 
почётной грамотой Таловского 
городского поселения, которую 
вручал Геннадий Широков, были 
награждены 24 жителя посёлка!

Тёплые слова поздравлений 
своим землякам адресовали де-
путаты Воронежской областной 
думы Александр Евсеев и Виктор 
Токарев. 

Почётной грамоты Воронеж-
ской областной думы была удо-
стоена депутат Совета народных 
депутатов Наталья Харькова. 
Благодарность Воронежского 
регионального отделения партии 

«Единая Россия» была вручена 
учителю Таловской школы Га-
лине Подгорной и индивидуаль-
ному предпринимателю Татьяне 
Скребневой. 

- Сотни замечательных людей 
прославили таловскую землю. 
Сюда, в Каменную Степь, пришёл 
гений российской науки Василий 
Васильевич Докучаев, здесь был 
заложен, а главное – реализован, 
проект глобального планетарного 
значения по борьбе с засухой и 
эрозией почвы. Здесь сохранён 
кормилец России – чернозём. Он 
дороже нефти, золота и всех руд. 
В нём – богатство России. Мы 
должны его сохранить, - сказал 
почётный гражданин Таловского 
района Владимир Шевченко.

Свадебную обрядовую песню, 
под которую на сцену поднялись 
новобрачные, зарегистрировав-
шие в этот день в загсе свой брак, 
таловчане встретили аплодис-
ментами. Молодожёнов Дениса 
Козырева и Наталью Гурову 
поздравил председатель Совета 
народных депутатов Таловского 
городского поселения Николай 
Калгин. 

А о том, что у таловских сва-
деб обязательно бывает хоро-
шее продолжение, подтвердили 
факты: в нынешнем году в по-
сёлке родилось 119 таловчан. А 
в преддверии Дня посёлка семья 
Александра и Кристины Ани-
симовых подарила Таловой ещё 
одного жителя – дочь Валерию. 
Им и был преподнесён подарок 
от райцентра.

«Семейная» тема продолжи-
лась чествованием супружеских 
пар, проживших вместе много 
лет. Это  Александр и Татьяна 
Креховы, отметившие серебря-
ную свадьбу,  Виктор и Валентина 
Шевченко – изумрудную, Ана-
толий и Вера Зотовы – золотую. 
Всем им были вручены подарки. 

Финалом праздника на ста-
дионе стал выпуск в небо 120 
белоснежных голубей. 

Праздник для жителей и го-
стей Таловой продолжился про-
смотром любимых кинофильмов, 
показательных выступлений 
самбистов – воспитанников 
спортшколы, а также концертом 
с участием московских арти-
стов.

Таловчане – от мала до велика  – 
берегут свою родную землю.

Идёт сварка очередных конструкций.
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Месяц назад доктор Недосекина отметила 
70-й год рождения и 40 лет работы в областной 
детской больнице. При нашей встрече Людмила 
Александровна очень удивилась: зачем, мол, о 
ней говорить какие-то слова в газете, а тем бо-

лее фотографировать, ведь она просто помогает 
ребятишкам обрести душевное здоровье.

А коллеги доктора говорят, что она лучший 
врач-психоневролог в областной детской кон-
сультативной поликлинике. В наше напряженное 
время количество несчастливых детей и про-
блемных семей зашкаливает, а психика ребёнка, 
словно хрупкий сосуд – в минуту сломать можно. 
Сколько таких ребятишек прошло перед глазами 
доктора Недосекиной. Вот она - не только про-
фессионал высокого класса, но и умудрённый 
жизнью человек – и пытается осторожными 
движениями укрепить детские души. В ход идут 
не только лекарства и советы приходящим мамам. 
Людмила Александровна умеет успокоить напу-
ганного ребёнка, заинтересовать его интересной 
игрушкой, попросить маленького пациента рас-
сказать сказку или стишок. Вот уже и улыбается 
маленький пациент и с детским доверием рас-
сказывает тёте доктору о своих  бедах.

- Педиатрия – самая сложная сфера меди-
цины, но она же и самая благородная, - говорит 
Недосекина. – Если кто-то из начинающих 
докторов сомневается в своём выборе,  надо 
немедленно менять свой путь. Идти в неё надо, 
когда не можешь не идти. Только так.

Надежда ОсеННяя.

стрАНицы истОрии

Пятое колесо 
для машины 
пропаганды
Борисоглебский театр после окончания 
Великой Отечественной оказался между молотом 
идеологии и наковальней зрительского успеха 

Одной из первых послевоенных премьер театра имени 
Н.Г.Чернышевского стал «Иванов» - попытка обращения к 
Чехову. «Надо сказать, что первый опыт театру удался, - от-
метил 27 мая 1945 года рецензент «Борисоглебской правды» 
Гр.Иванов. – Перед зрителем вполне раскрывается замысел 
автора. Заслуженную симпатию вызывает у зрителя игра ар-
тистов Ратмирова (Граф Шабельский), Искрина (Лебедев), 
Истоминой (Лебедева), Светлова (Косых). Они создали запо-
минающиеся образы разорившегося дворянства восьмидесятых 
годов. Хорошо исполняет роль Анны Петровны артистка Берг. 
Менее удачно играет роль Иванова артист Будный. В его игре 
нет цельности. Созданный им Иванов как-то сух, нет той тепло-
ты, человечности, которая должна бы в нём быть». 

Казалось бы, при чём здесь Чехов? Не было ничего дальше 
от описанного им мира, чем реальность победной весны 1945 
года.  

Сезон-1945-46 начался без П.Н.Трапезникова; только что ху-
друк труппы рассказывал читателям «Борисоглебской правды» 
о необходимости «всемерно развивать художественную само-
деятельность» и создавать надлежащие условия способным, 
любящим искусство людям» – и вот уже ставит в Воронеже 
горьковских «Мещан». Его место занял В.П.Иванов. Тем не 
менее в списке лучших людей города для внесения в Книгу 
Почёта, утверждённом 30 декабря на торжественном заседа-
нии сессии горсовета депутатов трудящихся в честь 300-летия 
Борисоглебска, есть и трапезниковское имя. 

27 марта 1946 года одна из полос «Борисоглебской правды» 
вышла под заголовком «Работу театра – на высшую ступень (к 
конференции зрителей)». Нашлось на ней место и откровенно-
му признанию Иванова: «Мне как художественному руково-
дителю театра, приступившему к своим обязанностям только 
в сентябре 1945 года, трудно говорить о далёком прошлом, тем 
более, что от прошлого репертуара осталось всего только два 
спектакля: «Своё имя» и «Время не ждёт». Отсутствие реперту-
ара поставило нас сразу же в чрезвычайно тяжёлое положение, 
так как играть было почти совершенно нечего». С Трапезни-
ковым ушла значительная часть труппы. Осенью сорок пятого 
предстояло не только в кратчайшие сроки обновить репертуар, 
но и немедленно найти исполнителей. «Приехали тт. Неволина 
Е.П., Неволина Г.П., Гутман В.Г., Писаренко Б.Н., Рожина В.Г., 
Соколов Н.В., Равин Ф.П., Берберфиш Н.Д. Такое пополнение 
творческого состава дало возможность сразу же приступить к 
капитальному спектаклю «Богатырский сказ», который и был 
показан впервые на трёхсотлетнем юбилее нашего города». На 
той же полосе газеты – мнение М.Постоева: «Богатырский 
сказ», пожалуй, превосходит всё, что до сих пор было показано 
на борисоглебской сцене». «Образы чудо-богатырей, предан-
ных Родине, Ильи Муромца, Добрыни Никитича, молодого 
Алёши Поповича вызывают чувство гордости за родную землю, 
за Русь», - добавила в бочку мёда свои комплименты секретарь 
горкома ВЛКСМ М.Ступина. 

«Сказочная драма в четырёх действиях» по пьесе Я.Апушкина 
пользовалась успехом у зрителя (и даже была возобновлёна в 
1949 году). Редкий случай – через год после премьеры в мест-
ной газете появилась рецензия. Называлась она просто: «Хо-
роший спектакль». «Успех «Богатырского сказа» - в прелести 
героического прошлого нашего народа. Известно, что русским 
не чуждо чувство национальной гордости. Наша история, 
нашедшая художественное обобщение в богатырских сказа-
ниях, - богатая история. На Руси «сильны могучи богатыри», 
которые в далёком прошлом не один раз сумели отстоять свою 
страну от внешних врагов и спасти цивилизованную Европу 
от нашествия средневековых завоевателей. Автор героической 
сказочной драмы берёт из богатырского эпоса, как из арсена-
ла, образы, созвучные эпохе». Восторженно отозвался автор 
статьи о воплотившем образ главного из троицы богатырей 
М.А.Искрине: тот «многими, удачно найденными штрихами, 
всё больше и больше раскрывает русскую смекалку, практич-
ность, юмор, благородство Ильи Муромца. Особенно ярка 
сцена в погребе, где артист Искрин сумел показать в Илье 
Муромце широту характера русского человека, его ум и по-
нимание народных нужд». 

Рецензенту почти удалось избежать казённых слов в своих 
размышлениях о постановке, созданной на исходе первого 
года мира, в месяцы подлинного патриотического подъёма, в 
дни надежд. 

Обратимся к документам Государственного архива 
общественно-политической истории Воронежской области 
(фонд №1317). 7 февраля 1946 года на заседании первичной 
парторганизации обсуждалось обслуживание театром избира-
тельных участков накануне выборов в Верховный Совет СССР. 
По мнению С.Г.Симягина, дело с программами бригадных 
выступлений обстояло слабо. «Вовлечена в работу часть ак-
тёрского состава, и нет разнообразия программы. Приходится 
на один и тот же участок посылать одну и ту же программу, и 
были заявлены недовольства». 

Это лишь одна из форм деятельности театра как шестерёнки 
механизма советской пропаганды. Начинаются годы жданов-
щины - один из мрачнейших периодов в истории отечественной 
культуры. 

«Своеобразие ждановских постановлений – в фактиче-
ском раскрытии тщательно скрываемого ранее, в 1920-1930-х 
годах, цензурного меха-
низма, - отмечает исследо-
ватель Евгений Добренко 
в изданной год назад книге 
«История русской литера-
турной критики. Советская 
и постсоветская эпохи». 
– По сути, это обычные 
«цензурные» постанов-
ления, которые и раньше 
принимались сотнями в 
Политбюро, Оргбюро и Се-
кретариате ЦК по тем или 
иным вопросам культурной 
политики. С той лишь раз-
ницей, что тогда они были 
закрытыми, секретными 
документами. (…) Главное 
отличие постановлений 
1946 – 1948 годов как от 
прежних, так и от тех, что 
никогда не вышли из кате-
гории «закрытых», чисто 
репрезентативное – это 
публичные документы. А 
главное, что их объединяет, 
- новая функция: докумен-
ты такого рода утверждали 
процедуру для публичных 
дискуссий о культуре и 
создавали для них некую 
дискурсивную матрицу.

(Продолжение  
следует).

И ожил хуторок...

В разное время численность 
населения и дворов в хуторе 
менялась. В советское время 
здесь насчитывалось около 30 
домов. Была на его территории 
овцеферма. Взрослые работали 
на полях и фермах, а детишки 
бегали в школу в соседнее село 
за рекой - Красносёловку. Люди 
много пережили и хорошего, 
и плохого. Но пришли такие 
времена, когда затих хуторок, 
словно заилившийся родничок 
в овраге. Разъехались люди в 
разные места: одни - в Крас-
носёловку, другие - в соседние 
сёла, третьи - в ближние, а кто 
уехал и в дальние края. 

Сейчас  в хуторе Дорошев 
уже никого нет.  Но память 
о своей малой родине, о том 
самом уголке, которого ближе 
и роднее нет на земле, живёт в 
сердцах тех, кто там родился. 
Тут им и воздух кажется чище, 
и вода слаще, и трава зеленее, 

и небо голубее. Наверное, 
так бывает с каждым, когда 
после долгих странствий он 
ступает на порог родитель-
ского дома.

Вот и решил бывший житель 
хутора  Алексей Иванович Со-
колов собрать хуторян на своей 
малой родине, чтобы старики 
вспомнили свою молодость, 
а молодые узнали, откуда по-
шёл их род, чтобы поклониться 
земле, вскормившей и вспо-
ившей их. Время для встречи 
назначили. 

И люди поехали со всех 
концов страны на встречу с 
родным хуторком, со своей 
малой родиной: из Москвы, 
Волгоградской, Нижегород-
ской, Астраханской областей, 
а также из Калачеевского, Тер-
новского, Нижнедевицкого, 
многих других районов Во-
ронежской области и, конечно 
же, из сёл Петропавловского 
района. Ехали целыми семьями 
на дорогих иномарках и про-
стеньких «Жигулёнках», а кто 
и пешком. По мере прибытия 
народа заполнялся всякой 
снедью и длинный стол, так как 

каждый приносил что-то вкус-
ненькое, чтобы угостить сосе-
дей, друзей, родных и близких. 
Собралось более 70 человек. 
Люди обнимались, целовались. 
Со всех сторон слышалось: 

- А ты узнаёшь меня?
- Ох, сколько же у тебя седи-

ны появилось...
- Мария, а ну распрямись, да 

брось ты эту палку...
- Иван, познакомь с моло-

дёжью...
- А помнишь, как когда-то...
- Васёк, а слабо будет гору 

одолеть вприпрыжку? Раньше 
это у нас получалось непло-
хо...

Многим захотелось поско-
рее побывать на своём быв-

шем подворье. Кто-то всё же 
решил подняться на меловую 
гору, что начинается сразу за 
бывшими огородами, чтобы 
полюбоваться окрестностями. 
Но вприпрыжку не получи-
лось, а с несколькими оста-
новками. Кто-то вспоминал, 
где стоял дом, а где сарай, где 
находился колодец. Молодые 
знакомились с ветеранами 
хутора. 

Люди радовались встрече. 
Да и как же иначе. Ведь хутор 
- это как одна большая семья. 
Радости и горе тут все всегда 
переживали вместе, а особенно 
в военное и послевоенное вре-
мя. Это сейчас мы стали обосо-
бляться. А раньше, например, 

саман на хату, да и саму хату 
делали всей улицей и без вся-
ких денег. В один выходной 
одному помогли со строи-
тельством жилья или сарая, 
в другой выходной - другому, 
в третий - третьему. Хозяину 
только и нужно было угостить 
людей хорошим обедом да 
налить по рюмке. Покушают, 
споют несколько застольных 
песен, и все довольны: одни, 
что им хату сладили, другие - 
что человеку помогли...

Вскоре весёлая и задорная 
музыка позвала всех к столу. 
Порадовать бывших жителей 
бывшего хутора Дорошев при-
ехали работники Красносёлов-
ского сельского дома культуры: 

директор Геннадий Токарев, 
художественный руководи-
тель Алёна Ткачёва, баянист 
Сергей Лемешкин, участники 
художественной самодеятель-
ности. Среди бывших хуторян 
нашлось немало и певцов, и 
частушечников, и танцоров. 
Не удержалась даже самая 
пожилая хуторянка Наталья 
Григорьевна Запорожская, 
оставила свою спутницу-палку 
и вышла в круг, когда заиграли 
плясовую. 

Потихоньку солнце спрята-
лось за меловую гору, наступил 
вечер, а люди всё не могли 
наговориться. Они искренне 
благодарили Алексея Соколова 
за то, что взял на себя хлопоты 
организатора встречи, много 
добрых слов сказали в адрес 
работников Красносёловской 
сельской администрации и 
сельского Дома культуры за 
помощь в проведении этой 
встречи.

Разъезжались уже почти 
в сумерках и не прощались, 
а говорили друг другу: «До 
свидания!» Бывшие жители 
хутора договорились такие 
встречи проводить ежегодно. 
Благо и добрый пример тому 
есть. Уже в пятый раз соби-
раются встретиться бывшие 
жители бывшего хутора Конь-
ков. Их никто не обязывает это 
делать. Они сами договарива-
ются, собираются по-братски, 
по-семейному, а потому и 
проходят эти встречи на высо-
чайшем уровне, как когда-то в 
советское время легендарный 
диктор Центрального телеви-
дения Валентина Леонтьева 
проводила телевстречи «От 
всей души».

Общество | Со всей страны съехались дорошевцы, чтобы встретиться на своей малой родине

Владимир БОртникОВ,
глава Красносёловского  
сельского поселения
Петропавловский район

Снимок на память о встрече.

Нам посчастливилось родиться в одном из красивейших 
уголков России. сама природа постаралась создать 
для людей поистине райские места. Утопая в зелени 
раскидистых верб и обширных лугов, мимо меловых 
гор навстречу Дону катит свои светлые воды степная 
речка Толучеевка. По её берегам издревле селились 
люди. Вот так и появился на берегу Толучеевки хуто-
рок с названием Дорошев. сегодня трудно ответить, 
сколько же сотен, а может, и тысяч лет в этих местах 
жили люди. Одно лишь можно с уверенностью сказать: 
они любили эти места, за них сражались с врагами, 
тут создавали семьи, рожали детей, растили хлеба и 
скот. А всё это называлось всего двумя скромными 
словами - малая родина.

ПисьМО 
в «КОММУНУ»

На днях в России ши-
роко отмечался  День Воз-
душного флота. К профес-
сиональному празднику 
авиаторов и работников 
авиационной промышлен-
ности страны руководству 
ОАО «Авиакомпания «Во-
ронежавиа» было пред-
ложено представить  спи-
сок из десяти человек на 
награждение работников 
Почётной грамотой Рос-
авиации. Составлялся он 
по жёстким критериям. 
Один из них - стаж работы 
в гражданской авиации не 
менее 20 лет. Изначально 
общее число кандидатов 
получилось сорок человек. 
Затем на общем собрании 
работников авиакомпании 
из этого числа были вы-
браны (с согласованием 
с профсоюзным органом) 
десять человек. 

Каким-то непонятным 
образом в этот список  по-
пал заместитель генераль-
ного директора Александр 
Немкин, фамилия которого 
при обсуждении вообще не 
звучала. На предприятии 
он, что называется, без 
году неделя: был назначен 
на должность заместителя 
гендиректора «Воронеж-
авиа» в сентябре 2010 года. 
В конце  2011 года вынуж-
ден был уйти в отставку. В 
основном из-за проблем со 
своевременной невыплатой 
зарплаты работникам пред-
приятии. Ранее Немкин 
возглавлял Липецкий и 
Белгородский аэропорты.  

Кстати, при избрании 
гендиректором ОАО «Бел-
городское авиапредприя-
тие» выявилась фальсифи-
кация представленных им 
сведений о своей трудовой 
деятельности. Так что Алек-
сандру Немкину не впервой 
подменять документы.  Он 
же за счёт средств «Воро-
нежавиа» вылетел в Москву 
в Росавиацию и предоставил 
новый список на награжде-
ние, где фигурировала и его 
фамилия.  

Тем самым руководи-
тель Росавиации Александр 
Нерадько был введён в за-
блуждение. Очень жаль, что 
гендиректор предприятия 
выдвинул на почётную гра-
моту человека, который, 
мягко говоря, не заслужи-
вает этой награды. Лучше 
бы руководство «Вороне-
жавиа» думало не о том, как 
награждать нужных людей 
обманными способами, а 
о том, как вовремя выпла-
чивать своим работникам 
заработную плату.

Олег ЮРчеНкО, 
председатель профкома 

ОАО «Авиакомпания  
«Воронежавиа».

Незаслуженная  
награда

Любовь земная
книжная полка | В издательстве «Центр духовного возрождения Чернозёмного края» вышла книга рассказов  
члена Союза писателей России и журналистки из Новохопёрска Натальи Моловцевой «Тонкий серпик луны»

Не враждуют, а объединяются две 
матери одного сына  из рассказа «Па-
вел – сын Павлины, сын Марии». С 
одного конца жизни на другой едет 
попросить  прощения у оставленного в 
молодости жениха  пожилая женщина  
(«Вот придет Большая Медведица»).  
В присутствии  соперницы  признается 
в своей ошибке и  любви к мужу Алина 
(«Шпаргалка для жены»). Не гнушается 
своей маленькой  провинциальной ро-
диной, а наоборот, возвышает ее  извест-
ный столичный профессор («Тонкий 
серпик луны»). 

Гордыне автор противопоставляет 
человеческое достоинство.  Многое пере-
жили ее герои, но чувство нравственного 
закона внутри себя не утеряли. Они 
впитали его от земли, на которой всю 
жизнь работали, от своих прошедших 
войну отцов, от вечных деревенских 
устоев. Они и не знают, что в них этот 
закон извечен: просто ТАК живут, ТАК 
работают, ТАК плачут. Именно достоин-
ство не позволяет простым деревенским 
старикам, всю жизнь тянувшим лямку 
трудов и нужды, Петру и Евдокии  со-
вершить фиктивный брак  для того, 
чтобы получить новый дом («На самом 
краешке заката»). Достоинство не дает 

учительнице музыкальной школы Ольге 
Васильевне ради собственного благопо-
лучия разбить чужую семью  («По ту 
сторону счастья»). 

Женские образы в рассказах Натальи 
Моловцевой – как тонко настроенные 
музыкальные инструменты. Автор 
чутко передает движения души, рисует 
нас такими, какими мы бываем только 
наедине с собой. Неважно, доярка или 
профессорша – главные героини рас-
сказа, важно, что в душе они абсолютно 
одинаково хотят любви и счастья. Хотя 
в последнем автор или сама жизнь часто 
им отказывают. Женские персонажи из 
рассказов Моловцевой, как правило, 
с неустроенной личной судьбой.  Но 
несчастливыми их не назовешь. Разве 
может быть несчастна та, которая лю-
бит? У поэтессы Новеллы Матвеевой 
есть такая песня:

И если ты уходил к другой, 
Иль просто был неизвестно где,
Мне было довольно того, что твой 
Плащ висел на гвозде.
Туман и ветер, и шум дождя, 
Теченье дней, шелестенье лет,
Мне было довольно, что от гвоздя 
Остался маленький след…
«Маленький след» - это стопка 

писем от жениха, которого всю жизнь 
любила героиня из рассказа «Вот при-
дет Большая Медведица» («Когда ей 

нездоровилось или просто становилось 
грустно, она брала какое-нибудь из 
них, используя его как таблетку. По-
могало – боль проходила. И так было 
всю жизнь»).  Это –  нарисованный 
погибшим на войне парнем портрет 
молодой девушки с косами по плечам, 
который висит на стене  у одинокой по-
жилой женщины.   («Путешествие к по-
чтовому ящику»). Маленький внешний 
след огромного чувства внутри, которое 
греет, освещает и дарит самую большую 
радость – ЛЮБИТЬ.

По большому счету главный герой 
этой книги – любовь. Она разлита по 
страницам, как флакончик стойких 
духов. Впрочем, самому автору больше 
нравится сравнение любви с водой. Вода 
очищает, вода – источник жизни: «…Из 
папкиных глаз лилась такая любовь. 
Я не знаю, какими словами назвать, 
какими словами определить ее. Я толь-

ко чувствовала, что льется она почти 
ощутимым потоком – как вода, и из глаз 
его перетекает прямо в наши души, и в 
этой любви-воде растворяется все… А 
остается, сейчас и впереди, только она 
– чистая-пречистая любовь» («Белы 
снеги выпадали»).

Удивительно, но такую любовь изли-
вает на своих домочадцев умирающий 
отец, который в прошлом пил и гонял 
их. Правда, еще он воевал и всю жизнь 
пахал. Его маленькой дочери казалось, 
что кто-то ПРАВИЛЬНЫЙ должен 
объяснить отцу, как нужно жить, и 
она написала письмо в  «Пионерскую 
правду»: «Наш отец издевается над 
нами…».  Она была уверена в том, что и 
на войне-то он, наверное, думал только 
о ней, о водке «окаянной».  Слушала 
его рассказы, как в Кенигсберге он с 
фронтовыми друзьями выпил целую 
флягу вина, и не понимала, что перед 
этим-то нужно было этот город с кровью 
и боем взять.  

Понимание пришло с годами. Пони-
мание и осознание тяжелой судьбы рус-
ского крестьянина, воина – маленького 
винтика, на котором держалась большая 
система. Он создавал в этой стране все, а 
сам  должен был  всю жизнь обходиться 
минимумом. Минимумом еды и одеж-
ды, земли и жилой площади.

Каждый человек – это Вселенная. 
Сколько чувств, эмоций, ощущений, 
движений души! И все это у нас одина-
ковое и разное одновременно. Наталья 
Моловцева пытается приоткрыть завесу 
этой Вселенной. Она никого не поучает. 
Она просто еще раз напоминает,  что 
жизнь очень коротка. И вместе со свои-
ми героями спрашивает: «И на что же 
мы ее тратим?..»

Кстати, приобрести книгу Натальи 
Моловцевой «Тонкий серпик луны» 
можно в Воронеже,  в книжном мага-
зине издательства «Центр духовного 
возрождения Черноземного края» по 
адресу: ул. Карла Маркса, 68.

Светлана ЕрЕМЕЕВА
г.Новохопёрск

когда мне бывает плохо, я смотрю на дальний лесок за воротами и 
представляю, что за ним, за чуть видимым краешком зеленого поля, 
там, где целуются небо и земля, есть особенный – светлый и теплый 
мир. Наверное, в нем живут люди,  в чем-то похожие на героев но-
вой книги рассказов Натальи Моловцевой «Тонкий серпик луны». ее 
персонажи вовсе не идеальны и далеко не безгрешны, но в них нет 
ненависти друг к другу и они умеют  прощать. Герои книги совершают 
поступки, которые в жизни люди хотят сделать, но часто по каким-то 
причинам не могут. Гордыня не дает.  Ну, скажите, разве так сложно, 
например, примириться  двум соседям? Не враждовать годами, при-
думывая как бы побольнее задеть и обидеть, а подойти и попросить 
друг у друга прощения. Трудно?  Увы, иногда практически невыпол-
нимо. Но только не для героев рассказов Натальи Моловцевой.  

Виталий ЧЕрникОВ
Борисоглебск-воронеж

Программка спектакля
«Богатырский сказ».

Юбилей | Две даты в жизни доброго доктора
Она врачует детские души вести

Живописная лирика
В Россоши в межпоселенческой библиотеке состоялось от-

крытие персональной выставки бутурлиновского художника 
Михаила Химичева под названием «Лирика души». Михаил 
Иванович является неоднократным участником всероссий-
ских, областных и районных выставок. Он и виртуозный 
график и превосходный живописец. В совершенстве владеет и 
техникой акварельной живописи. К тому же Михаил Химичев 
ещё и прекрасный педагог.

колбаса вместо водки
Каждый месяц средний воронежец в первом полугодии 

нынешнего года получал 16 тысяч 162 рубля. 
Всего же номинальные доходы населения за этот период 

равны 226 миллиардам рублей, что больше, чем в аналогичном 
периоде прошлого года на 14,7 процента. Реальные же денеж-
ные доходы в январе-июне увеличились по сравнению с соот-
ветствующим периодом предыдущего года на 12,2 процента.

По сведениям пресс-службы Воронежстата, в этом году 
воронежцы стали тратить денег больше: расходы за первое 
полугодие составили 233,1 миллиарда рублей и увеличились 
по сравнению с первым полугодием 2011 года на 18,5 процента. 
Расходы увеличились на покупку товаров и оплату услуг, а 
уменьшились - на приобретение иностранной валюты. 

Меньше стали покупать водку, зато больше - колбасу, ку-
риные яйца, рыбу, говядину, молоко, хлебу, сыр, сливочное и 
растительное масло, сметану, яблоки, рис, муку, макаронные 
изделия, сахар, лук, гречневую крупу, картофель и капусту. 

светлана ВИкТОРОВА.Ф
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

Ответы на сканворд (25 августа)

По горизонтали: Логотип. Фонарик. Ясли. Кляр. Село. Корпус. 
Обоз. Ная. Онегин. Хобби. Писк. Яхта. Залив. Дерн. Сода. Тонкость. 
Улика. Сбор. Игрок. Вата. Мокко. Отрок. Азиат. Досье. Пятно. Мясо. 
Наем. Самум. Трак. Форд. Нары. Ржание. Окно. Тигр. Кузнецов. 
Платан. 

По вертикали: Ходики. Дворжак. Лассо. Роберт. Роса. Грипп. Но-
готь. Уния. Крем. Трасса. Хаки. Японец. Вкус. Пекло. Пасс. Остров. 
Лобби. Отступ. Арык. Судьба. Яшма. Отрезок. Укроп. Урман. Есаул. 
Озон. Фата. Инки. Аконит. Иск. Каре. Рига. Кокшенов. Азот. Модерн.

На что в первую очередь 
обратил внимание в офисе 
учебно-опытного лесхоза Во-
ронежской государственной 
лесотехнической академии, так 
это на строгое предупреждение 
о том, что в помещении курить 
запрещено:

- У нас с курильщиками 
особая борьба, - пояснил мне 
Василий Ибрагимов, главный 
лесничий  лесхоза. – Бережём 
легкие своих сотрудников. Ни 
я, ни наш директор, Владимир 
Викторович Чеботарев, не 
курим, чего и другим своим 
сотрудникам желаем. Да и 
возможно ли здесь закурить? 
Места у нас чудные, у офиса 
дубовая рощица растёт, кедры, 
потому и воздух чистый. Зачем 
атмосферу портить?  

Удивило и другое. В при-
ёмной директора было стол-
потворение. Оказалось, это 
пришли охотники за путёвками 
на отстрел диких уток. 

- Начинается сезон охоты, 
и мы выдаём разрешение на 
отстрел дичи в окрестностях 
Кожевенного кордона, - по-
яснили мне.  

Однако Василий Николае-
вич был в не настроении. 

- В лесхозе я курирую лесо-
восстановительные работы на  
Кожевенном кордоне, особенно 
пострадавшем от лесных пожа-
ров в июле-августе 2010 года, 
- делится он. – Тогда погибло 
около трех тысяч гектаров 
лесных массивов. В 2011-м мы 
активно потрудились на уборке 
горельников и посадке леса на 
кордоне. Было вырублено и 
очищено более 400 гектаров 

горельников. Подготовлено 
почвы и посажено более 300 
гектаров  молодого леса. Од-
нако сегодня у нас возникло 
некоторое недопонимание с 
Управлением лесного хозяй-
ства Воронежской области. 
Раньше нашим работам на кор-
доне ничего не препятствовало, 
но вот уже семь месяцев мы не 
можем продолжить работы в 
лесничестве.

У этой ситуации – своя 
п р е д ы с т о р и я .  Уч е б н о -
опытному лесхозу ВГЛТА для 
образовательной и научно-
исследовательской деятель-
ности передано в бессрочное 
пользование более 13 тысяч 
гектаров лесного фонда. Они 
входят в четыре лесниче-
ства: Левобережное (кордон 
Кожевенное), Животинов-
ское, Правобережное и Конь-

Колодезское. Здесь лесхоз 
проводит весь комплекс ле-
сохозяйственных, лесозащит-
ных и лесовосстановительных 
работ. 

  После пожара Центром 
защиты леса Воронежской 
области было проведено ле-
сопатологическое обследова-
ние площадей, пройденных 
огнём, и сделаны санитарно-
оздоровительные рекомен-
дации. По заявке  учебно-
опытного лесхоза Управление 
лесного хозяйства Воронеж-
ской области проводило до-
полнительную проверку, после 
ее утверждения лесхоз ВГЛТА 
подал декларацию на разра-
ботку горельников. По таким 
правилам работали до января 
2012 года. А в феврале 2012 
года лесхозу было отказано в 
приеме лесной декларации.  

Мотивы – она якобы не соот-
ветствует Проекту освоения 
леса.

- Наш лесхоз в феврале 
этого года заключил договор 
на разработку дополнения к 
проекту освоения леса с «Во-
ронежлеспроектом», - продол-
жает Владимир Викторович. 
– Она оказалась затратной, 
с большим объемом полевых 
работ, камеральной обработки 
и с большим количеством со-
гласований. На неё ушло семь 
месяцев. А пока оно шло, мы 
простаивали. За два послед-
них года после пожара на этих 
участках изменения произош-
ли не в лучшую сторону. Лик-
видная древесина, которую 
можно было использовать в 
народном хозяйстве, потеряла 
свои товарные качества, пре-
вратилась в дрова. Потреби-
тели отказываются покупать 
заготовленную, но непригод-
ную для применения древе-
сину. А денежные средства от 
реализации этой древесины 
можно было бы использовать 
на лесовосстановление! За-
мечу: на разработку горель-
ников и лесовосстановление 
ВГЛТА денег из федерального 
бюджета не выделяют. Они 
проводились за  счет соб-
ственных средств академии. 
При правильном разрешении 
сложившейся ситуации можно 
было заниматься разработкой 
горельника и параллельно го-
товить дополнение к Проекту 
освоения леса. 

Кстати, лесовосстановитель-
ные работы лесхоз проводил 
самостоятельно, и за счёт реа-
лизации ликвидной древесины. 
Ректор ВГЛТА дополнительно 

помогал финансированием, что 
позволило лесоводам укре-
питься технически. 

- Мы привели в порядок всю 
имеющуюся у лесхоза пожар-
ную и приобрели дополнитель-
но лесохозяйственную технику, 
- рассказывает Чеботарев. – Да 
и нашим студентам полезно 
было у нас работать. Теория с 
практикой сочетаются. У нас 
студенты всех курсов бывают, 
кто-то  еженедельно, а кто-то 
и того чаще. Организованно 
выезжают на кордон, расчи-
щают горельник, делают уходы 
в бороздах лесных культур, 
осенью и весной высаживают 
посадочный материал. Моло-
дёжь работает на совесть, на 
их участках приживаемость 
высокая. А некоторые ребята 
параллельно в лесхозе наукой 
занимаются, пишут курсовые 
и дипломные, благо такая воз-
можность тоже есть. Или про-
ходят преддипломную прак-
тику, помогают в питомнике 
с выращиванием посадочного 
материала, по уходу за по-
севами. Студенческая жизнь 
в лесхозе активная. Кстати, 
многие наши специалисты - 
выпускники вуза. И среди них 
Наталья Иванова – охотовед, 
Инна Щербакова – инженер, 

Сергей Дубиков – лесничий, 
Павел Клевцов – помощник 
лесничего. Не могу не сказать 
тёплых слов и в адрес препода-
вателей академии, без помощи 
которых, наверное, мало что 
бы и получилось. Особенно в 
адрес Алексея Ивановича Жу-
рихина, Николая Николаевича 
Харченко, Алексея Петровича 
Новикова.     

А что ждёт дальше кордон? 
– спрашиваю у Владимира 
Чеботарева.

- Работу не запустим, как бы 
трудно ни было. Продолжим 
заниматься уборкой неликвида 
и разработкой горельника, да 
и посадка не за горами. В этом 
году было посажено свыше 167 
гектаров смешанного леса, а 
осенью планируем высадить 
еще 100 гектаров. У нас всё 
имеется: и специалисты, и 
студенты помогают, и техника 
есть, и посадочный материал. С 
учетом лесорастительных усло-
вий решили, что лес должен 
быть смешанным – посадили 
хвою, берёзу, дуб и каштаны. На 
одном из кварталов растут гру-
ши и пирамидальные тополя. 
Это труд кафедры лесных куль-
тур ВГЛТА. Приживаемость 
хорошая. Будем надеяться, что 
вскоре здесь зашумит лес.

Лес сгорел. А дальше?
мы и природа | Планы лесовосстановления Кожевенного кордона могут быть сорваны  
из-за простоя лесоводов учебно-опытного лесхоза ВГЛТА

За восстановление леса в 2011 году взялись очень 
активно. Сейчас эти работы чуть ли не под запретом.

СпраВКа  «Коммуны»
Учебно-опытный лесхоз представлен четырьмя лесниче-
ствами общей площадью более 13 тысяч гектаров. Это и 
научно-производственная, исследовательская база ВГЛТА. 
Тематика исследований достаточно широкая.  В 2010-м, 
когда горел пригород Воронежа, серьёзно пострадал и 
кордон Кожевенный.
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Сергей КройчиК

КРИМИНАЛ

«Лаборатория»
чёрного рынка

В феврале 2010 года в опе-
ративную службу Управления 
ФСКН России по Воронеж-
ской области стала поступать 
информация о появлении 
на «чёрном» рынке региона 
наркотического средства ам-
фетамин высокого качества 
по недорогой цене. 

В ходе проверки информа-
ции в поле зрения наркополи-
цейских попала преступная 
группа, занимавшаяся изго-
товлением и распространени-
ем наркотического средства 
амфетамин,  известного в нар-
команской среде как «фен».

Преступная группа была 
организована в январе 2010 г.  
Её из своих друзей создал 
Рустам Гамзатов, пять лет 
прослуживший в воронеж-
ской милиции. Он работал 
участковым, оперативником, 
инспектором ГИБДД. При 
увольнении в 2006 году удо-
стоверение инспектора не сдал 
и оно служило страховкой при 
перевозке ингредиентов для 
синтетического наркотика и 
уже готового продукта. 

Производство амфетамина 
сопровождается сильным 
специфическим запахом, 
поэтому Гамзатов требовал, 
чтобы все участники группы 
предоставляли под «амфета-
миновый цех» свои квартиры 
по очереди. По этой причине 
он привлек в группу Евгения 
Черных, Сергея Болясникова 
и Александра Гончарова. По-
следний, как и Гамзатов, в 
свое время служил в органах 
внутренних дел. 

Михаил Мамонтов по ука-
занию Гамзатова регулярно 
ездил в Москву покупать 
вещества для изготовления 
амфетамина. В их арсенале 
было спецоборудование — 
холодильники, колбы, весы и 
расходные материалы: фоль-
га, шприцы, перчатки.

Андрей Пантелеев являлся 
«химиком» группы, находил 
в Интернете инструкции по 
производству амфетамина. 
Именно Пантелеев смешивал 
в строгой последовательности 
нужные вещества, щелочи, ук-
сусную кислоту, спирты и др. 

Сотрудникам Управления 
ФСКН России по Воронеж-
ской области, которые раз-
рабатывали группу Гамзатова 
несколько месяцев, удалось 
задокументировать преступ-
ную деятельность всех участ-
ников группы, связанную 
с производством и сбытом 
амфетамина в особо крупном 
размере.

Работа наркополицейских 
осложнялась тем, что груп-
па постоянно меняла места 
изготовления наркотиков, 
характеризовалась чёткой 
дисциплиной и слаженностью 
действий. В телефонных раз-
говорах участники группы 
использовали конспирацию. 
«Бланки», «печати», «ли-
сты», «картриджи», «ксерок-
сы», «файлы», «техосмотры», 
«болты», «гайки» — так они 
называли ингредиенты и обо-
рудование. Для обозначения 
веса говорили: «согласовать 
одну смету», «сделать два 
техосмотра».

Когда в октябре 2010 года 
родители одного из участ-
ников группы, живущие в 
отдельном доме одного из 
поселков Верхнехавского 
района Воронежской области, 
уехали на отдых, Гамзатов не 
мог упустить возможности 

без особого риска, как ему 
показалось, изготовить круп-
ную партию «фена». Поэтому 
«лаборатория» переместилась 
со всем оборудованием в дом 
к Гончарову. 

Как раз сюда и нагряну-
ли наркополицейские. Это 
случилось после того, как 
была изготовлена очередная 
партия амфетамина. Когда го-
товый «продукт» сушился на 
специально приспособленном 
стекле старой оконной рамы, 
молодые люди сели передо-
хнуть. Все удовольствие от 
успеха испортили полицей-
ские, заставшие наркодельцов 
врасплох. 

На месте производства 
были обнаружены всевоз-
можные приборы для из-
готовления зелья, а также 
шприцы, остатки химика-
тов, лакмусовые бумажки. 
Повсюду стояли различные 
ёмкости с промежуточными 
реагентами. 

В ходе проведения опера-
ции по ликвидации нарко-
лаборатории из незаконно-
го оборота изъято более 20 
килограммов прекурсоров 
(веществ, используемых для 
приготовления наркотика) 
и более шести килограммов 
готового наркотика - амфе-
тамина, что является особо 
крупным размером. 

В конце марта нынешнего 
года Воронежский областной 
суд всем фигурантам уголов-
ного дела вынес обвинитель-
ный приговор по фактам про-
изводства и сбыта амфетами-
на в составе организованной 
преступной группы. Кроме 
того, их лидер был осужден в 
части покушения на создание 
организованного преступного 
сообщества.

Суд назначил Гамзатову 11 
лет колонии строгого режима 
со штрафом в размере 200 
тысяч рублей. Мамонтов при-
говорен к 10 годам строгого 
режима и штрафу в 150 тысяч 
рублей. Они были взяты под 
стражу в зале суда сразу после 
оглашения приговора. Осталь-
ным участникам  назначены 
наказания от 5 до 7 лет лише-
ния свободы условно.

Уголовное дело было рас-
смотрено в рекордно короткие 
сроки. Впервые в Воронеж-
ском областном суде вынесен 
обвинительный приговор за 
попытку создания преступно-
го сообщества и рассмотрено 
уголовное дело с заключени-
ем досудебных соглашений, 
все подсудимые признали 
свою вину и дали полные при-
знательные показания. Поэто-
му приговор был вынесен без 
проведения судебного разби-
рательства. Только благодаря 
этому участники преступной 
группы получили более мяг-
кие наказания, учитывая, что 
каждому из них грозило до 20 
лет лишения свободы. 

 Как сообщает группа ин-
формации и общественных 
связей УФСКН России по 
Воронежской области, при-
говор был обжалован осуж-
денными, приговорёнными к 
реальным срокам наказания. 
Но определением Судебной 
коллегии по уголовным делам 
Верховного Суда РФ приго-
вор в отношении Гамзатова, 
Мамонтова, Черных, Боляс-
никова, Гончарова, Пантелее-
ва оставлен без изменений, а 
кассационная жалоба – без 
удовлетворения.

В этот же день судебное 
решение вступило в силу.

Вступил в законную силу обвинительный  
приговор преступному сообществу, занимающемуся 
производством и сбытом синтетических  
наркотиков на территории региона
Константин ШомахоВ
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Семена сертифицированы.

Тел.: (47362) 2-77-14, 2-13-10, 8-920-462-30-26.

зао «павловская мТС» реализует

семена озимой пшеницы
«Дон-93» элита
«Августа» элита
«Чернозёмка-88» 
                     элита
«Дон-93» РС-1

«Северодонецкая 
юбилейная» РС-1
«Безенчукская-380» 
                        РС-1
«Доминанта» РС-1
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В минувшую пятницу под окнами одного из домов на Ле-
нинском проспекте в Воронеже было найдено тело подростка. 
Следственные органы начали проверку. 

Уже установлено, что утром в тот день подросток, зани-
мавшийся паркуром, пытался взобраться по стене много-
этажки, но сорвался вниз с высоты одиннадцатого этажа. От 
полученных травм он скончался на месте. Как сообщили в 
пресс-службе СК СУ РФ по Воронежской области, сейчас 
проводится проверка, направленная на установление всех 
обстоятельств произошедшего. 

Светлана ВИКТОРОВА.

смертельный прыжок

ВОПРОС «КОММУНы»?
За что я люблю Воронеж?

Людмила ДЁГТЕВА, преподаватель:
- Люблю за то, что он большой город, и в то же время про-

винциальный. Многие известные люди, которые приезжают к 
нам, говорят, что Воронеж имеет свой особенный стиль. В нашем 
городе очень развита культурная жизнь: каждый месяц в музеях 
проходят новые выставки, а в июне, уже традиционно, - Плато-
новский фестиваль. 

Александр ШЕСТАКОВ, токарь:
- Как вам сказать… Это нормальный город! Был я в городах и 

получше, но Воронеж знаю с детства. Когда мой отец служил в 
рядах Вооружённых сил, то мы разъезжали по разным странам. 
А потом, когда его уволили в запас, переехали жить в Воронеж, 
потому что здесь у нас уже были родственники. Аннинский район 
– родина моей  мамы. Думаю, что город раньше, эдак в 50-х годах, 
был все-таки лучше. Тогда он был чище, а воронежцы – добрее. 
Да и жизнь дешевле. 

Ирина ВЛАСОВА, студентка:
- Прекрасный город! Здесь родилось много талантливых людей. 

Платонов, Кольцов, Никитин, Бунин и многие другие. Немало 
одарённых людей в нашем городе и сейчас. Люблю его и за то, 
что он – моя малая родина, что здесь прошло моё детство,  что 
он такой зеленый.

Лариса ГРИГОРЬЕВНА, домохозяйка:
- Я живу здесь давно. Родилась в Ленинграде, а родители еще 

маленькой девчушкой перевезли меня сюда. Воронеж мне не 
нравится, хотелось бы, чтобы он выглядел лучше. Всё застраи-
вается высотками, а надо бы сажать больше цветов, деревьев. И 
для здоровья полезно, и глаз радует.

Галина ВОРОНЦЕВА, государственный служащий:
- Это моя родина! Я считаю, что город красивый, развитый, с 

богатым историческим прошлым. У нас красивая архитектура,  
чего только стоит памятник «Котёнку с улицы Лизюкова»!

Валерий АРАПОВИЧ, пенсионер:
- А кто вам сказал, что я его люблю? Раньше мы с ребятами 

ходили на танцы на улице Карла Маркса. На месте, где теперь 
«Ювента», было кафе «Россиянка». Купишь вина за три рубля 
и сидишь всю ночь, беседуешь с друзьями.  А сейчас повсюду 
бизнес-центры, «Макдоналдсы»… Не на них же любоваться?

Опрос провела Анна ЗыбцеВА.
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Тел.: 8 (47350) 4-81-45,  8-905-051-43-46.

мбуз «бобровская Црб» 
ТребуюТСя 

медицинские работники: 
врачи анестезиологи-реаниматологи, рентгенологи  

и кардиологи, в отделение скорой медицинской  
помощи фельдшеры и медицинские сестры  

с предоставлением жилья.

реклама

Цена –  
на момент 
публикации.
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